

la confianza de que me lo tendrá en consideración, me atrevo á suplicarle se digne corregir cualquier falta que note, por insignificante que sea en la presente, que únicamente me limito á reseñarle dicha función, de lo que le quedaré sumamente agradecido,

Como de costumbre en tales fiestas, no faltó por la mañana la Misa de Comunión, acercándose á la Sagrada Mesa á recibir el Pan Eucarístico, casi todos los fieles de la parroquia; y después el Solemne Oficio, que también estuvo concurridísimo.

Por la tarde, ¡que magnífica función! pocas se hacen en poblaciones como ésta de tan corto vecindario, tan brillantes.

La Iglesia profusamente iluminada, estaba llena de bote en bote; allí estaban también las autoridades locales en corporación, ostentando sus respectivas insignias, así la administración como la judicial; una bien afuada orquesta, compuesta de los mejores profesores de Vich, ejecutó el Santísimo Rosario; luego, se continuó el mes de María, y después ocupó el púlpito el joven é inteligente Sacerdote, Rdo. Sr. Vicario de Taradell, (siento en este momento no recordar su nombre) quien estuvo elocuentísimo, demostrando grandes dotes de orador, y con firme y clara palabra, hizo comprender á los fieles que le escuchaban, lo que es, y lo que debe de ser el amor á la Virgen, y los muchos beneficios que de ella, podemos esperar; terminando la función con la consagración de la parroquia al Inmaculado Corazón de María, que la hizo el dignísimo señor Cura-párroco Rdo. D. José Casas y Bruch.

Concluida la función de la Iglesia, se organizó la procesión que recorrió las principales calles de la población, con el orden siguiente: Detrás de la Cruz y ganfalones, seguían los alumnos de escuela gratuita, bajo la advocación de San Francisco Javier, cuya enseñanza fundada y sostenida por el dignísimo Ilustre Sr. Canónigo Arcipreste de la Catedral de Vich, Dr. D. Francisco Javier Fantanellas, tan buenos resultados está dando; seguían á éstos, varios pendones á cual más concurrido, llevando el principal el Sr. Alcalde D. José Lleopart y Puig, quien ofreció las borlas al Concejal D. Francisco Redorta y al Sr. Juez municipal, asistiendo como Delegado en representación de éste último, D. Buena Ventura Comas; luego seguía la Asociación de San Luis Gonzaga, el Clero, la Virgen en un precioso tabernáculo, y el Ayuntamiento en corporación; detrás del Ayuntamiento y con su correspondiente pendón, seguían unas cuarenta y tantas niñas vestidas de Virgen, que eran la admiración de todos, y cerraban la procesión las hijas de María.

En la Plaza Mayor, y después de cantada la letrilla por la música citada, varias niñas recitaron algunos versos dedicados á la Madre del Amor Hermoso con tanta habilidad, que de seguro en otro lugar habrían merecido prolongados aplausos. Esto, acabó de dar mayor realce á la fiesta.

Crea V. Sr. Director, que son dignos de la mayor alabanza, el Muy Ilustre Sr. Canónigo Dr. D. Francisco J. Fontanellas, el Rdo. Sr. Cura-párroco D. José Casas y Bruch, y cuantas más personas contribuyeron á la organización de ésta fiesta: Para esos señores, cual merecen, y como yo desearía sea enhorabuena.

Estoy molestando demasiado á V. Sr. Director, y por lo tanto, termino la presente reiterándole mi agradecimiento, aprovechando esta ocasión para ofrecerle una vez más el testimonio del aprecio que le profesa su atento y afmo. S. S. q. b. s. m. *Francisco Bellot.*

Olost 31 de Mayo de 1893.

Sr. Director de LA COMARCA LEAL.

A fin de alcanzar el tan necesitado beneficio de la lluvia, el martes de la semana pasada, se llevó en solemne procesión la Imagen del Santo Cristo á la capilla *sofregana de Sant Genís*, predicando el celosísimo P. Ramonet, del Inmaculado Corazón de María, el cual hizo un triduo á la Santísima Virgen, siendo también muy concurrido. En la procesión asistió el Ayuntamiento en corporación y fué tanta la asistencia, que pocas personas quedaron en la población.—*El Corresponsal.*

Pobla de Lilet 31 de Mayo de 1893.

Sr. Director de LA COMARCA LEAL

Muy Sr. mío y de mi mayor aprecio: Lucidas han sido las funciones que hemos tributado á María durante este mes de las flores

Todos los días gran iluminación y adornos en el altar mayor que estaba colocada la Virgen. El coro del Fomento católico ha cantado cada día las cinco Ave-Marías y los gozos, alternando algunos días con el coro de las hijas de María que de un modo particular saben entonar aquellos poéticos y tiernos versos del laureado ausonense Rdo. J. Verdager.

El domingo pasado se celebró una Comunión general muy concurrida especialmente por el Fomento católico—é hijas de María.

Por la tarde una solemne procesión recorrió las principales calles de la población llevando en rico tabernáculo á la Santísima Virgen cuatro hijas de María, dando escolta de honor, cerca cuarenta niñas vestidas de virgenes, las cuales al llegar á la plaza mayor recitaron con rigoroso orden unas décimas delante la Inmaculada. Amenizando tan tierno y comovedor acto con bonitas piezas, el coro del Fomento católico, y el de las hijas de María, debiendo decir en justicia que el de las hijas cantó ajustadísimo.

Concluida esta hermosísima ceremonia la Rda. Comunidad presidida por nuestro estimado Cura-Ecónomo Rdo. Casals, entonó el *Tedeum* regresando con mucho orden á la Iglesia. Ayer último día del mes por la noche después de la función diaria, y con una asistencia superior á los otros días, se celebró el besamanos á la Virgen, ofreciendo á Ella hombres y mujeres, sencillos ramilletes de flores naturales. Y en esto se distinguieron las hijas de María y demás jóvenes de la población, divididas en dos secciones, ó sea pertenecientes á las dos fábricas que hay en esta villa. Ofreciendo unas, una rica guirnalda, y las otras una artística corona de blancas rosas artificiales.

Antes de empezar el *besamanos* nuestro digno Cura-Ecónomo dijo: "Observo, llevais rosas y otras flores de varios colores; pues bien habeis de saber que cada una por su color y estilo, representa una de las muchísimas virtudes, con que el Creador de ellas adornó á su Reyna. Rogádla, pues, los jóvenes y doncellas con la rosa blanca la virtud de la pureza, que es la flor que aprecia más Ella, etc.

Y después de esta celosísima plática entre el sonido del órgano y cánticos de los jóvenes, fuimos y nos despedimos hasta otro año de nuestra Reina Celestial,

Esta función duró de las ocho á las diez de la noche y aún parecía no sabíamos despedirnos y dejar de cantar las glorias de nuestra queridísima Madre.

Desde que acudimos á nuestro Excelso Patrón el Santo Cristo del *Monastir* por el beneficio de la lluvia, nos ha ido favoreciendo de un modo milagroso. Los trigos hánse respuesto mucho, y el maíz y patatas si va siguiendo como ahora se prepara una buena cosecha. Acudimos pues Pobletanes con fervor á nuestro Patrón del *Monastir* y no permitamos se convierta en ruinas la antigua morada de los Pabordes.

El antiguo *aplech* de Falgás según dicen fué muy asistido el lunes de Pentecostés lo mismo que la tradicional *danza* con su *gambetu* y *capucha*, lástima que no divierte ya como algún tiempo que los bailes eran más honestos.

Ha pasado por aquí el jefe de los somatenes de Cataluña, pero como la revista no fué pública, no puedo dar detalles. Creo se marchó muy satisfecho.

De V. atento y S. S. Q. B. S. M.—*El Corresponsal.*

SECCIÓN DE NOTICIAS

Hoy fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, honramos la primera página de LA COMARCA LEAL, con una devotísima poesía de Margarita Blanca. Si es que el mundo no haya todavía muerto para la VIDA, como que nó, la muger católica debe hacer sentir á la familia los amorosos impulsos del Sagrado Corazón de Jesús. Por esto preferimos los coloquios sentidísimos de la muger, sobre los más eruditos artículos de los hombres. Prediquen estas con toda su alma tal devoción y se habrá salvado el mundo.

Por Real Decreto y apeticion del Ayuntamiento de Barcelona, se tributarán honores reales á los restos del conde soberano Berenguer III, el próximo domingo, en cual día serán trasladados á esta ciudad de paso para Ripoll. En otro lugar encontrarán nuestros lectores el programa de las fiestas que tendrán lugar en esta ciudad con motivo de su llegada. LA COMARCA LEAL en nombre del segundo de nuestros lemas, excita á nuestros conciudadanos á tomar parte en esta manifestación, porque á nuestro leal entender, quien honra á los héroes se honra á si mismo en defensa y gloria de la patria.

La procesión del día de Corpus, diferida para el domingo próximo pasado, fué sumamente concurrida. Presidióla nuestro Excmo. Prelado. También lo fueron las del Carmen y Piedad celebradas respectivamente el lunes y martes próximo pasados. La Custodia de la Piedad recibió un percance, rompiéndose su pié al entrar en la calle de Cardona.

Son muy concurridas las funciones que hoy se están celebrando en todas las Iglesias de esta ciudad, en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Habiendo recibido alguna noticia del Ilmo. y Rdm. Dr. D. Pedro Schumacher, Obispo de Portoviejo, el cual ha pasado por esta ciudad en busca de vocaciones para evangelizar su vasta diócesis, pasamos á ofrecerle las columnas de LA COMARCA LEAL. El citado Sr. Obispo nos recibió con suma amabilidad por la tarde del jueves próximo pasado; agradeció nuestros ofrecimientos y nos honró con la carta que insertamos en otro lugar. El Excmo. é Ilmo. Dr. D. Pedro Schumacher, es alemán de nación, habla correctamente la lengua española, es de figura y modales muy simpático y pertenece á la congregación de San Vicente de Paul. Ha estado alojado en el Hospital de Santa Cruz. Ayer asistió á la procesión de la octava de Corpus en Ntra. Sta. Iglesia Catedral y debe salir hoy de esta ciudad. ¡Dios bendiga sus pasos y santas intenciones!

Desearios los Misioneros, Hijos del Inmaculado Corazón de María, en secundar las miras altísimas, que nuestro Excmo. Prelado ha tenido al consagrar las dos Diócesis, que la divina Providencia confió á su Pastoral solicitud, al mismo Inmaculado Corazón, y hallándose ellos más que nadie interesados en la glorificación de su amantísima Madre, han resuelto celebrar tan fausto suceso en su Iglesia de la Merced con los cultos siguientes. El día 15 del corriente se dará principio á un Triduo de preparación. Todos los días á las siete y cuarto de la tarde, después del rezo del Santo Rosario, se hará una breve meditación con devotas jaculatorias y el canto de nueve Ave-Marías; seguirá la plática sobre las bellezas y dulzuras de la más amable de las Madres, y se concluirá con el cántico de una Letrilla á su purísimo Corazón. El Domingo, día 18, á las siete de la mañana comenzará la Misa de comunión general, que celebrará S. E. I. el Señor Obispo, con plática preparatoria. A las diez se cantará Misa solemne á toda orquesta, por la Capilla de música de la Santa Iglesia Catedral, y se pronunciará en ella el panegérico del Inmaculado Corazón de María. Por la tarde, á las seis, rezado el Santo Rosario y practicados los ejercicios piadosos al Inmaculado Corazón de María como en los días anteriores, se hará el sermón sobre el importante acto de la consagración que seguirá después de él, terminándose con el canto de la Salve. Concluida la función, se permitirá besar el escapulario de la Virgen; cantándose entre tanto, por la referida Capilla, un excelente himno al Corazón de María. Tiene á su cargo los sermones el distinguido Orador sagrado, Rdo. Padre Pedro Mulleras, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María y superior de la Casa-Misión de Lérida. Esperan los Padres Misioneros, que todos los fieles y singularmente los Archicofrades, darán una prueba más del sincero afecto que profesan al Inmaculado Corazón de María, con su fiel y devota asistencia á los predichos cultos.

Hemos recibido la siguiente Carta:

Hay un membrete que dice: *Jaime Palau, Directeur de palais et Maisons de S. A. R. l' Infant D. Alfonso.*

Grtaz, 26 Mayo de 1893

Sr. D. Ramón Madirolas y Codina.

Muy Sr. mío: Ya habrá escrito á V. el Sr. Conde de Ayanz para un obsequio á V., de SS. AA., lo que tengo el honor de enviarle de parte de SS. AA. RR.

Con esta ocasión tengo el honor de ofrecerme de V. su muy atento y afmo. S. S. Q. B. S. M.—*Jaime Palau.*

Ayer se celebró en el *Círculo Literario* una sesión en honor á la buena memoria de D. Francisco de Febrés. No pudimos asistir á ella; agradeceremos no obstante la atención por habernos invitado al acto.

Por fin, van á resultar lucidísimas las próximas fiestas de San Miguel de los Santos: dícese que llevará el pendón principal, el general Martínez Campos.